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“上飞行甲板咯！”随着辽宁舰巨型升降机的
缓缓升起，甲板上300多名香港市民激动地向舰上
官兵挥手致意。晨曦中，官兵们纹丝不动，与舰上
各式新型武器装备共同勾勒出一幅完美的画面。

此次随辽宁舰到港的近千位海军官兵来自祖
国各地，对他们而言，辽宁舰就像家一样，而随着
辽宁舰首次对香港市民开放，舰上官兵用自己最
大的热情迎接每一位来到家中的客人。

对身着海洋迷彩服的舰上官兵，香港市民有
无尽的好奇和浓浓的关心。上舰后，有人走到值班
的舰员身旁，摆出各种姿势与他们合照；有人与巡
逻的士兵寒暄，问他们是否辛苦劳累；还有“军事
迷”向海军官兵不断请教问题……

一位女兵刚在甲板现身，就受到香港市民“围
观”。这位来自新疆的哈萨克族女兵名叫加德热拉·
哈布力，白皙的皮肤，深邃的眼睛，配上一身帅气的
海军服，她的出现让香港市民纷纷赞叹“好靓啊！”

哈布力从军虽只有两年，却在舰上承担着十
分重要的任务：她是辽宁舰航海部门的操舵兵。

“同龄人刚刚学会开车，而我已经在开航母了。”她
这样向记者解释自己的工作。因为入伍时间短，哈
布力现在还需随着队长一起执行指挥的任务。

在哈布力身旁站着一位身着白色海军服的士
兵，他正在耐心回答香港市民的各种问题——“这
次辽宁舰到港油耗有多少？”“离港的时候要走什
么线路？”“你们平时除了训练还会做些什么？”

他是辽宁舰机电部门动力中队的士官长崔荣
德。19岁加入海军的崔荣德已有近20年的军龄。崔
荣德说，他所在的机电部门相当于航空母舰的“心
脏”。“就像心脏要为人体源源不断地输送血液一
样，我们机电部门也要为航母输送动力和电力。我
现在的工作就是保障航母的供能。”

甲板上不同的官兵，对香港有着不同的情愫。
从小在新疆长大的哈布力是第一次到香港，过去
只在书上和电视上见过这座“东方之珠”。哈布力
说，这两天已经有不少战友踏上香港的土地，她也
很是心痒。“我想好好看看香港的名胜古迹和风土
人情。”

与哈布力不同，崔荣德则是香港的“老朋友”，
他曾随有“神州第一舰”之称的深圳舰先后两次来
到香港。

崔荣德回忆说，深圳舰来港时，与市民进行了
不少互动。“身为军人我觉得很骄傲，深切地感受
到了‘军民一家亲’，也感受到了香港市民对我们
的殷切希望。”

时至中午，蓝天丽日为市民与舰上官兵合照
提供了完美的背景。身着海洋迷彩服的哈布力频
频应邀合影，成了航母甲板上一道亮丽的风景线。

踏上辽宁舰，香港市民对国家第一艘航母的
感情溢于言表。香港市民魏观彪为了拿到参观辽
宁舰的票，2日晚整整排了14个小时的队。他看着
航母甲板上的战斗机说：“今天踏上航母，我深深
地感到祖国军事实力的进步。我骨子里也有一种
保家卫国心态，今天在航母上，真是由衷地感到骄
傲和自豪。”

第一次登上辽宁舰的香港青年雄学琛说，香
港是一个港口城市，生活在这里，对国家海军的实
力更为关注。他认为，辽宁舰向香港市民展示了国
家海军现代化的飞跃，任何一个有民族情感的香
港人都会感到骄傲和自豪。

在雄学琛看来，辽宁舰在7月7日到港，有着很
强的象征意义。这意味着国家现在有足够的实力维
护领土完整。“当我踏上航母，看着在烈日下坚守的
官兵，也很感慨。这么多年来，是一代又一代的海军
为国防事业奋斗，才有了我们今天的辽宁舰。”

在香港回归祖国20周年之际，随辽宁舰到港的
崔荣德说，航母不仅仅是一艘军舰这么简单，它更是
国家海军力量与综合实力的展现。而这一次航母来
到香港，他希望不仅能让香港市民“大饱眼福”，更能
让市民感受到祖国可以带给他们的“安全感”。

辽宁舰为期两天的市民开放活动告一段落
了。市民随升降机降落时，依依不舍地与甲板上的
官兵道别，而舰上官兵也挥手与市民互动。当接驳
船缓缓驶离辽宁舰返回码头时，还有不少市民倚
靠在船边护栏回望，希望能再多看它一眼。

（新华社香港7月9日电）

不一样的情愫 一样的自豪
——辽宁舰甲板上的“心手相连”

新华社记者 周雪婷 曾涛

7月8日至13日，台湾首辆无人驾驶巴士开始在台湾大学水
源校区试运行。据介绍，这台名为“EZ10”的全人工智能无人驾驶
小巴属于四级无人驾驶，是指在一定环境中，车辆可以在司机完
全不干预的情况下，完成所有驾驶和环境监测功能。它一次可搭
载12名乘客，提供0.5公里至5公里范围的接驳服务。

图为7月10日，试乘游客登上无人驾驶巴士。
新华社记者 周密 摄

台湾首辆无人驾驶巴士上路测试

7月9日，两名青少
年在辽宁舰的飞行甲
板 上 模 仿“ 航 母
STYLE”动作。7月8日
及 9 日，中国首艘航空
母舰辽宁舰在香港向
公众开放。

新华社记者
刘昀 摄

新华社宁波7月10日电（记者黄宗治 裘立华）记者从浙江海
警二支队获悉，10日凌晨2时许，浙江一渔船在舟山海域沉没，船上
共有24名船员，目前有8名人员下落不明，当地正在加紧搜救。

7月10日4时30分，浙江海警二支队接总队指挥中心警情通
报称：当天凌晨2时许，在舟山绿华北锚地附近海域有一艘渔船沉
没，船名号为浙嵊渔00358，船上共有24名船员，目前仍有8名人
员下落不明，支队立即派艇前往搜救。

记者采访了解到，目前当地已组织多方力量，正在加紧搜救。

浙江一渔船沉没
8人下落不明

新华社北京7月10日电 国家发展改革委10日称，已于近日
指导浙江省物价局对杭州市富阳区造纸协会组织17家造纸企业
达成并实施卷筒白板纸价格垄断协议一案作出处理决定，对富阳
区造纸协会依法撤销登记，对17家企业罚款778万元，严肃制止违
法涨价，维护市场公平竞争。

实施价格垄断

17家造纸企业被罚778万元

新华社成都7月10日电（吴晓颖、张喆）中外科学家在四川野
生大熊猫体内发现一种以吸血为生、对大熊猫健康危害较大的新
种寄生虫，并将它命名为大熊猫钩口线虫。

这一研究成果《中国西南野生大熊猫钩虫新种：大熊猫钩口线
虫》近日在国际学术期刊《寄生虫与媒介》上发表。四川农业大学
教授杨光友带领的研究团队与美国农业部、美国马里兰大学研究
人员的这一联合研究发现，将现有钩口科钩口属线虫的虫种增至
15种。

杨光友说，大熊猫钩口线虫寄生于大熊猫的小肠内，以吸血为
生，可引起大熊猫出现消瘦、贫血、生长发育不良等，对大熊猫健康
危害较大，该新种寄生虫的发现在大熊猫的保护上具有重要意义。

野生大熊猫体内发现新种寄生虫


